

EXITOSO ENCUENTRO REGIONAL DE JUNTAS DE VIGILANCIA SE REALIZÓ EN EL LONGAVÍ

I Organizó la Federación, convocando a más de diez agrupaciones del Maule y de Ñuble, valorando el trabajo común por la agricultura en la zona.

La oficina de la Junta de Vigilancia del Río Longaví y sus Afluentes (JVRL) en Parral, fue la sede para el primer Encuentro regional de Juntas de Vigilancia del Maule. En el que participaron representantes de más de diez organizaciones de aguas de la región y de Ñuble, quienes concordaron en la unión que se debe tener como gremio para incrementar el trabajo colaborativo. Así mismo, se valoraron las tareas de gestión y calidad de aguas que se realiza en la cuenca del Longaví, siendo ejemplar para otras organizaciones.

En el Maule existen 400 mil hectáreas agropecuarias, lo que representa el 40% de riego en Chile. Esto, mueve una economía activa y toma relevancia el rol que tiene esta Federación, la que contempla a 13 Juntas de Vigilancia. El representante y director de la Federación, Diego Castro, comentó que “el objetivo de reunirnos fue intercambiar ideas entre todos, pero hay cosas que son comunes y esas se deben enfrentar. Lo importante de este encuentro es ver qué se puede aplicar de nuevo y qué se está haciendo en otras organizaciones... Así mismo, hay un nudo que se debe deshacer para lograr avanzar. Por ejemplo, si se quiere reconstituir un canal, es necesario que cuente con los documentos visados por la Dirección General de Aguas (DGA) y así avanzar en ley para conseguir proyectos”.

En la actividad, el Coordinador regional de la Comisión Nacional de Riego (CNR), Claudio Cortés, presentó los alcances e impacto de los proyectos de Ley de Riego en la región, destacando el rol fundamental que cumplen las organizaciones de usuarios en la gestión eficiente y

sustentable del recurso hídrico. Lo que fue agradecido y a la vez, se solicitó sumar más recursos, además de consultar por opciones de representación de la Junta de Vigilancia que corresponda en apoyo a las Organizaciones de Usuarios de Aguas (OUA) más chicas o desorganizadas del territorio.

A la actividad también asistieron autoridades y consultores, entre ellos la Seremi de Agricultura, Claudia Ramos, quien dijo que “ha sido enriquecedor, porque la JVRL lleva una gran ventaja con respecto a las otras, sobre todo en el tema de Laboratorio de Calidad de Aguas, es digno de destacar. Desde acá han salido varias ideas que se esperan lleguen a gran puerto”.

Por su parte, el presidente del Directorio de la JVRL y quien fue durante 6 años presidente de la Federación regional, Máximo Correa, comentó que lo orgulloso que se encuentra de que se haya elegido a Longaví para este Encuentro, pues “quiere decir que estamos haciendo las cosas bien. Se destacó el trabajo de calidad del agua, fundamental para la agricultura y además del apoyo a las comunidades que se entrega, siendo lo básico”.

Calidad de agua y educación ambiental

La JVRL es pionera en la construcción de un Laboratorio interno para evaluar la calidad de agua, el que fue bien evaluado por los participantes tomando como ejemplo a construir en sus organizaciones.

Además, el Presidente del Directorio, comentó de lo exitoso que ha sido el Concurso de dibujo “Cuidamos las aguas”, que está actualmente realizándose para los estudiantes de Longaví, Reti-

ro y Parral. En el que se valoró el recurso y busca generar conciencia medioambiental en las nuevas generaciones.

Con respecto a ello, la Seremi de Agricultura comentó que “me parece una buena iniciativa llevando la delantera en la educación desde los niños. Por ahí parte por el amor al cuidado de la naturaleza... Queremos ver muchas montañas con harta nieve y que no sólo sea un recuerdo. Continuar así con el agro y la alimentación saludable para la región y para el país”.

Para terminar la jornada, los participantes visitaron el sector de Bullileo, donde estuvieron en el Museo del agua Bullileo, en la Sala de Válvulas y en el Embalse.

